



Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / ÖDP / BAYERNPARTEI

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Christian Ude
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 12.03.2014

Anfrage

Bahn-Südring: Verkauft die DB AG für den Ausbau benötigte Grundstücke?

Die Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte - FREIE WÄHLER/ÖDP/BAYERNPARTEI setzt sich zusammen mit vielen Bürgerinnen und Bürgern seit Jahren für den S-Bahn-Südring als verkehrspolitisch sinnvolle Alternative zum technisch problematischen und finanziell unbezahlbaren 2. S-Bahn-Stammstreckentunnel ein.

Die LH München und der Freistaat Bayern haben sich stets für die Offenhaltung der Option künftigen Personenverkehrs auf dem Bahn-Südring ausgesprochen.

Eine Intensivierung des Personenverkehrs auf dem Südring, egal ob als S-Bahn- oder Regionalzugverkehr, erfordert aus betrieblichen Gründen bei gleichbleibendem und steigendem Güterverkehr zusätzliche Gleise. Die Option eines viergleisigen Ausbaus ist notwendig.

Mit Verwunderung entnehmen wir daher einem Zeitungsbericht¹, dass die bundeseigene Deutsche Bahn AG nun Grundstücke, die für den Ausbau des Bahn-Südtrings erworben wurden, verkauft und eisenbahnrechtlich entwidmen lassen will.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Sind Verkauf und Entwidmung der Grundstücke zwischen der LH München und der Deutschen Bahn AG abgestimmt worden? Wenn nein, warum nicht?
2. Wäre die Nutzung der Grundstücke für einen drei- oder viergleisigen Ausbau des Bahn-Südtrings mit gutem Lärmschutzstandard nötig oder zumindest hilfreich?
3. Weist die LH München die Grundstücke bei einer eisenbahnrechtlichen Entwidmung unverzüglich im Flächennutzungsplan als Flächen für Bahnanlagen entlang bestehender Bahnstrecken aus, so wie dies im Stadtratsbeschluss „Bahntrassen in München langfristig sichern“² für entsprechende Sachlagen beschlossen wurde?

Initiative: **Johann Altmann (FW), Tobias Ruff (ÖDP)**

weitere Fraktionsmitglieder: Dr. Otto Bertermann (FW), Richard Progl (BP)

¹ „Wohnblock statt grüner Idylle“ von Johannes Welte, tz vom 10.03.2014, Seite 6 oder unter:
<http://www.tz.de/muenchen/stadt/untergiesing-harlaching-ort43350/muenchen-giesing-weichen-baeume-beton-3406011.html>

² Sitzungsvorlagen Nr. 08-14/V 05086 vom 13.10.2010, Seite 7:
http://www.ris-muenchen.de/RII2/RII/ris_vorlagen_dokumente.jsp?risid=2116843